

EL DERECHO

DIARIO REPUBLICANO Y DE INTERESES GENERALES

AÑO III

San José, jueves 13 de octubre de 1904

NÚMERO 873

Carpintería Moderna DE ARTURO ZUÑIGA A.

En este taller establecido actualmente en la esquina Noroeste de los Mercados de la Soledad, se hace toda clase de muebles de las maderas más preciosas del país y con la actividad posible. Los precios en los encargos de EBANISTERIA y ARTESON serán al alcance de la situación económica. Se tornea cualquier trabajo por difícil que sea, pues el encargado del taller, cuenta con bastantes años de práctica en el ramo.



EL
ACORAZADO
—DE—
BERTHEAU & Co.

Esta gran fábrica de calzado, que tiene a la venta lo mejor de lo mejor en clase de manufactura, en sus grandes almacenes, ofrece al público el calzado más barato que hay en el país, desde C. 2 hasta C. 12 el par. Zapatos cosidos
Visítad tan bien atendido almacén

NUTRIR al TUBERCULOSO es CURARLO.

La hora parece haber llegado cuando las medicinas pueden considerarse como un incidente solamente en el tratamiento de la tuberculosis.

La nueva fórmula para la cura de esta enfermedad puede condensarse así: "Aire puro, Alimentación nutritiva y abundante, y Descanso."

La buena alimentación es la parte más esencial del tratamiento. Se sabe con toda certeza que la tuberculosis es causada por un microbio que sólo se desarrolla en los organismos debilitados y por lo tanto mientras mejor se alimenta y nutre la persona más fuerzas recobra para resistir y vencer la invasión tuberculosa.

Toda persona afectada de tuberculosis debe alimentarse nueve veces al día y su dieta debe consistir principalmente de huevos, carne y leche, pero como los organismos extenuados no reciben generalmente de los alimentos ordinarios toda la materia orgánica y mineral que necesitan para su perfecta nutrición, es necesario reforzar la alimentación tomando la

LA EMULSION DE SCOTT LEGITIMA

que suministra en forma concentrada y predigerida la grasa que rellena los pulmones con nuevos tejidos vivientes y vigoriza las funciones respiratorias, cuyo buen funcionamiento es un factor muy importante para la buena nutrición. Los hipofosfitos de cal y de soda íntimamente ligados con el aceite de bacalao en la Emulsión de Scott suministran a la sangre la materia mineral de la cual se nutren y fortifican los nervios, los huesos y el cerebro. Hay mucha más substancia nutritiva en una cucharada de Emulsión de Scott que la contenida en un volumen igual de cualquier otro alimento, y cuando esta emulsión-alimento se toma con constancia y se dedican todos los esfuerzos y el tiempo a obtener la curación, a lo menos por un año, los progresos realizados en ese tiempo son tan maravillosos que el enfermo ve bien retribuida su fe y perseverancia.



Precaución Necesaria.—No se caiga en el error de comprar una Emulsión de pacotilla por economizar unos cuantos centavos. Todo lo barato al final resulta caro y tratándose de la salud, no solamente caro, sino fatal. Recuérdese que sólo hay una Emulsión verdadera y esa es la de "Scott," que se distingue por la marca del "hombre con el bacalao á cuestas."

SCOTT & BOWNE, Químicos, NUEVA YORK.

Tienda de novedades de Manuel Romero
Acaba de llegar de Europa y Estados Unidos el gran surtido de Encarnes hechos á mano, fustanes, sobretodos para niños. Casimires, corbatas, bastones, paraguas, sombreros y ropa interior de las mejores fábricas.

La Nueva Ferretería DE MIGUEL MACAYA

Es pose local céntrico y espacioso en la Calle Central, y cada día aumenta su variedad de surtido.

Atiende con empleados competentes, garantizando así un pronto y esmerado despacho. Facilita catálogos de toda clase de maquinarias y herramientas, y se hace cargo de hacer pedidos al extranjero, por pequeños que sean y cuenta de quien los solicite. Toda orden que se dirija al establecimiento será atendida y despachada con la mayor prontitud.

A los clientes por mayor se les concederá ventajas especiales para los pagos.

Precios y condiciones los más ventajosos en plaza

¡ 20 AÑOS DE PRACTICA EN EL COMERCIO !

Muebles! Muebles!

De lance tengo comisión de vender:

- 1 Tina para caballero, baño de esponja,
- 1 Tina de baño, para niño,
- 1 Cochecito para niño, de mimbre, muy elegante,
- 1 Cama para niño, de id.,
- 1 Refrigerador regular tamaño
- 2 Escritorios con gavetas
- 1 Estante casillero,
- 2 distribuidores comerciales para cartas y documentos,
- 1 Armario bidet,
- 1 Mesa con tapete verde,
- 1 Máquina de coser,
- 1 Silla de comedor para niño,
- 2 Filtros, Pasteur-Chamberlain,
- 1 Colchón crin, grande,
- 1 Cobertor de piel de nutria,
- 4 Adornos yeso para pared,

Varias persianas de colores y algunas cosas más,

SE COMPRA una máquina Singer reformada y una cocina de hierro
SE HACEN camisas para hombres y niños á la medida. Trabajo esmerado.

ACEPTO muebles y toda clase de mercaderías para vender con comisión.

OFREZCO mis servicios á los comerciantes y vecinos de las otras provincias y comarcas para toda clase de encargos por pequeños que sean. Remuneración módica.

ASÍ MISMO en asuntos de Registro y judiciales, para lo cual cuento con un Abogado competente.

DIRIGIRSE á

Eduardo Maroto

APARTADO 499.—San José.

PLATERIA

DE

RAFAEL PARIS ESPINAR

Compro toda clase de monedas de oro y plata retiradas de circulación. Oro y plata en barras y alhajas usadas.

Brillantes, rubies, esmeladas, perlas.

Puntualidad estricta y satisfacción completa en todos los trabajos que se encarguen á mi taller.

LA MILFLOR

JARDINERIA situada en el antiguo sitio de las Montañas Rusas. Se reciben encargos correspondientes al ramo, como coronas, cruces, anclas, buqués, canastas, decoraciones, etc., etc.

Están en venta mil matas de pensamientos de todos colores. Puntualidad y precios módicos. — CARLOS KRISTIANSEN. Floricultor.

Alcoholado maravilloso

Fragmentos

La ignorancia y la noche son dos lúgubres hermanas. La una hace los corazones malsanos, los espíritus insubribles, los cerebros relajados; la otra es estancamiento de las tinieblas pasando sobre la creación.

La ignorancia hace los Tiros, las Babeles, las Sodomas, la guerra y los combates, sombrías tempestades de hombres de los que salen los césares, o s Hapsburgos, los Capetos; la noche produce al caos de espesas nubes; esas tormentas que apagan los astros, que rugen y remueven los abismos del mundo desde el mar Caspio al negro lago de Michigan.

La una engendra al déspota, la otra el huracán.

VICTOR HUGO

Los habitantes de este singular planeta han sido educados en la idea de que hay naciones, fronteras, banderas; tan débil sentimiento tienen de la humanidad, que este sentimiento desaparece en cada pueblo ante el de la patria.

Muy cierto es que, si los espíritus que piensan quisieran entenderse, cambiaría esta situación; porque, individualmente, nadie desea la guerra. . . . y hay, además, engranajes políticos que hacen vivir toda una legión de parásitos.

Camilo Flammarion

"EL DERECHO"

Editor y Administrador,
Arturo Zúñiga A.

Ilusiones frustradas

Muchos de los contrarios al Partido Republicano, en especial un circulito que tiene nexos con el panterismo guatemalteco, alimentaron la bella ilusión de que las filas de nuestro campo se dispersarían; que divididos en circulillos no tendríamos otro recurso más que buscar el camino de la retirada, y que entonces quien haría la elección para Presidente de la República en el período de 1906 á 1910 sería el Congreso.

Esa ilusión ha sido mantenida y alimentada por largo tiempo en cierto circulito ansioso de presencias y mandos. Con tal perspectiva el circulito mencionado trabajó con anticipación por allegar al Congreso el mayor número posible de elementos de su comunión.

Pensaron ellos, en un momento de optimismo, y dieron la cosa por hecha así: Los republicanos se dividen. Ese Partido Republicano que es nuestra pesadilla, el estorbo mayor para la efectividad de nuestras aspiraciones se dividirá en dos, tres ó cuatro grupos, cada grupo con su candidato. El resto de los costarricenses se dividirá también en dos ó tres grupos, cada uno también con su candidato. Entonces nosotros entramos como terceros. Divididos los costarricenses en muchos partidos, en las elecciones ningún partido tendrá para su candidato la mayoría absoluta, caso en el cual quien

elige, según la Constitución, es el Congreso, y como en el Congreso la mayoría la tenemos nosotros, entonces la cosa no tiene duda, nosotros ganamos y parodiando la expresión tradicional del Vaticano podemos exclamar *Presidente habemus*.

Pero se olvidaron de la huésped que en este caso es el mismo Partido Republicano, uno é indivisible. El Partido Republicano, amplio de criterio, sin ruindades, sin odios para ninguno, extenso, numeroso, fuerte y de aspiraciones tan vastas, al menos, cuales son las de la patria, bajo cuya bandera como insignia, símbolo santo, trabajamos; bajo esa bandera extendida al soplo del viento de la libertad, que se pliega á ratos cobijando y estrechando con amor á todos los hijos de este suelo, significándoles que sólo una causa es grande en la patria, la de la justicia que debe ser la misma patria; la de la verdad, que debe ser la misma patria, y que ante eso deben desaparecer todos los círculos personalistas, porque personalismo es egoísmo, bajo interés personal; bajo esa bandera que plegada nos dice que todos debemos ser unos y que extendida nos llama á ser libres; bajo esa bandera que los republicanos siempre mantuvieron alta, á despecho de los dicitos que el apasionamiento ciego y sordo nos disparó, cuando dijimos que el derecho no era limosna y que como tal no debía aceptarse.

El castillo de naipes hecho por los que supusieron que el Congreso será quien decida el resultado de la campaña electoral que ha de librarse el año entrante empieza á caer, el primer naipe ha caído, tras ese en pocos minutos más los otros estarán caídos; el castillo en el aire que forjó la fantasía al calorito que en toda posición que tenga autoridad, por más que sea precaria, se despidió se ha desvanecido, como se desvanecen ante las primeras prosaicas realidades de la mañana los castillos que el dormilón se forjó, en ese instante que precede al dejar la cama, que no es estar despierto ni dormido, al calor de las mantas con que se abriga; el castillo en el aire empieza á desaparecer como desaparece la sombra huyendo de la luz, como se desvanece el fuego fatuo al llegar el día, como se va el espejismo amable ante la convicción, que á veces desconsuela.

No habrá necesidad de que el Congreso decida la elección porque el pueblo de Costa Rica es sensato y no se fraccionará en partidos, cual lo desean los del circulito consabido; será ese pueblo quien hará y decidirá en las elecciones.

Tras sus bellas ilusiones los miembros del circulito usan un juego muy conocido: ellos y sus

agentes propalan á diario especies fantásticas de todo color y tamaño. Inventan nuevos partidos, inventan candidatos, inventan divisiones en el Partido Republicano, cambios de candidato y mil ilusiones más que no pasan de las columnas de las hojas donde las escriben, pues al llegar al público éste las ve con la mayor indiferencia, como producto de los "untadores" de que en estos días se hacía mención en esta misma sección de "El Derecho."

"Ilusiones frustradas" es el título con que encabezamos estas ígneas, porque es frustrada toda tentativa de dividir nuestro Partido; porque es ilusión frustrada la de que el Congreso sea quien va á decidir la elección, porque es desconocer la realidad el ignorar que el Partido Republicano, solo, llevará á las elecciones para Presidente de la República, en la campaña electoral que ha de librarse el año entrante, una mayoría absoluta, abrumadora.

Cambio de candidato

"Las Noticias" en su número del martes da á guisa de información la sensacional de que nosotros los republicanos habíamos cambiado á nuestro candidato el Licdo. Fernández por el Licdo. Aguilar Barquero.

Cosa providencial. El mismo día en que el colega daba la noticia publicábamos nosotros nuestro artículo *Untadores Políticos* que parecía hecho de encargo para retratar la labor del amigo Madrugal.

Sí, colega; el juego que ahora emplean Uds. para dividir el Partido Republicano es de hace mucho tiempo conocido; lo empleó infructuosamente Iglesias en 1897 y no se crea que hoy sus imitadores vayan á alcanzar mejor resultado. Los conocemos, señores, y en consecuencia abandonen la dulce ilusión de que pueden engañar á un solo republicano haciéndolo separarse de su Jefe; no crean tampoco que nuestro querido amigo y firme copartidario el Licdo. don Francisco Aguilar Barquero está dispuesto á secundarlos en sus maquiavélicos designios; inventen algo mejor, algo sincero, algo todavía no conocido y, ¿quién sabe?, quizás el éxito corone sus esfuerzos; pero mientras no abandonen el trillo que les enseñó Iglesias, mientras la inventiva de Uds. no alcance sino á seguir servilmente los pasos de aquel mandataria, con conciencia lo decimos, la labor de Uds. no será otra que la de *La Serpiente* y *La Lima*; se romperán inútilmente la lengua sin poder desgastar en nada la superficie compacta y firme del Republicanismo.

Conste pues, que la información del colega es del todo falsa; que los republicanos estamos cada vez más decididos en ir al triunfo con el Licenciado don Máximo Fernández á nuestro frente, y, que quien está con más decisión y brío ayudándonos en esta campaña es el Licenciado don Francisco Aguilar Barquero.

Colaboración

DE UNA CONTESTACION

En efecto, después de la publica-

ción hecha por "La Gaceta", de los documentos relativos á cañería y cloacas, podemos darnos por satisfechos en lo que toca á sistema y desagüe de cloacas.

Ya sabemos que es el Torres el designado para seguir recibiendo esasguas, además de las que ahora recibe, con materias fecales, mieles de café, aguas sucias de cocina, sustancias orgánicas de las fábricas que trabajan á su orilla, aparte de las que le caen de los lavaderos de San José, que llevan gérmenes de todo género de enfermedades", con lo cual su suerte no puede mejorar, pues lo que luego se le agregará nunca deja de ser aguas de cloacas, que don Cleto califica de puras é inofensivas, como quien dice agua de rosas, según el sistema de Waring.

En cuanto al valor de la propiedad en los distritos que baña el Torres, ganaría, no hay duda y sentimos no haber caído en cuenta desde el principio, porque aquellos terrenos tendrían que ser más fértiles cada día, pues á falta de abono se puede regar con agua del río y así el labrador ganará aunque pierda su salud, como en Zent que asoma la fertilidad del suelo, pero q' es lo mismo q' cosechar confites en los infiernos. Nosotros al menos, ni por regalo aceptaríamos un palmo de tierra en las riberas de ríos de la naturaleza del Torres, cuando reciba la tajada que le tocará del empréstito, advirtiendo que no necesitamos más explicaciones sobre el sistema Waring.

Con respecto á la ciudad de San José diremos de paso, que el subsuelo está impregnado de materias fecales á causa del sistema de pozo usado en los excusados que hoy se trata de hacer desaparecer y que la remoción indispensable que debe hacerse para implanarla reforma como se piensa es suficiente para horrozararnos. Creemos que debían traseurrir muchos años después de cegados aquellos pozos, antes de proceder á la remoción del subsuelo, que exige la construcción de cloacas.

Para terminar, exponemos una duda que nos asalta, y es la siguiente:

En casi todos los números del diario oficial aparecen licitaciones para diferentes obras públicas, por pequeño que sea el edificio ó reforma que se trata de construir; nosotros preguntamos ¿la construcción de cañería y cloacas de San José deberá someterse á licitación?

¿Acaso se pensará someter el empréstito también al sistema de Waring?

L' CORAIL.

Importante circular

San José, 10 de Octubre de 1904.
A los Gobernadores de las provincias y comarcas.

Tiene conocimiento esta Secretaría de que algunos Médicos de Pueblo se separan del ejercicio de sus funciones y se ausentan de su jurisdicción sin licencia previa de la autoridad; y de que, en otros casos, los permisos por ésta otorgados, no se ajustan en un todo á lo que la ley ordena.

Para evitar los males que una y otra práctica entrañan y que redundan de modo evidente en menoscabo del buen servicio público, esta Secretaría previene á V. que en lo sucesivo se atenga sobre el particular á las siguientes disposiciones:

1ª—Ningún Médico de Pueblo pue-

de separarse de su empleo sin licencia de los Gobernadores, en los cantones centrales, y de los Jefes Políticos en los demás cantones. Estas licencias se acordarán en estricta conformidad con el artículo 6º de la ley de 30 de Octubre de 1894;

2ª—Los Médicos que contravinieren la anterior prescripción, incurrirán en las penas que señala el artículo 28 de la ley citada y en pérdida proporcional de sueldo. Dicha rebaja se hará del giro correspondiente al mes de la falta, ó faltas inmotivadas.

3ª—Los Gobernadores y Jefes Políticos llevarán lista detallada de las faltas de los Médicos, expresando las que estuvieren autorizadas y las que carecieren de este requisito;

4ª—Una copia de esas listas debe ser enviada mensualmente á esta Secretaría por las autoridades de que se ha hecho referencia.

Aprovecho la oportunidad para encargar á V. que haga también efectiva, de manera rigurosa, la puntualidad de servicio en todos los empleados de su dependencia, á quienes hará V. la respectiva rebaja de sueldo por sus respectivas ausencias inmotivadas.

El contenido de esta nota debe ser transcrito por V. á los Jefes Políticos de su jurisdicción.

De V. atento s. s.,

JOSÉ ASTÚA AGUILAR.

De S. Rafael de Cartago

Este honrado y laborioso pueblo que no ha mucho estuvo soportando el rudo peso de la tiranía, goza hoy de la más amplia libertad mediante sus entusiastas y dignas autoridades quienes no piensan en otra cosa que en ornamentar este distrito con obras de beneficencia pública. Díganlo sino, los 3 puentes de Blanquillo, Barquero y el soberbio como valioso puente de mampostería construido sobre el Río Toyogres.

Allí están también la apertura, cuadratura y nivelación de calles y las refacciones del Cementerio, testificando nuestro aserto.

Ultimamente hemos sabido que pronto vendrá el Licdo. don Nicolás Chavarría á inspeccionar el terreno para la construcción de nuestra soñada cañería.

Si, ya podemos aseverar que en día no muy lejano figurará el barrio de San Rafael en la primera línea de los barrios de Cartago, como el más progresista é importante.

Ya proseguiremos en nuestro afán de dar á conocer al público, las mejoras que se vayan introduciendo; pero antes de terminar, cumplimos con el deber de enviar las más calurosas felicitaciones al muy apreciable y entusiasta Agente de Policía, don Segundo Guillén.

Un imparcial

Octubre 9 de 1904.

De la ciudad de Santo Domingo

10 de octubre de 1904.

El 9 de los corriente se efectuó el turno preparado por la Junta de Educación de esta localidad con el objeto de allegar fondos para atender á algunas urgentes necesidades de las escuelas. No obstante haberse invitado á todos los vecinos y á algunas personas de importancia de esta ciudad y distritos cercanos, el turno no

Espacio de la carpintería y venta de materiales

de Joaquín Chaves

correspondió á los esfuerzos de la Junta.

Poco, muy poco público asistió, cosa sorprendente desde luego que se trataba de favorecer los intereses de la Junta de Educación.

Fué en verdad un fracaso el que se ha llevado la Educación pública en esta ciudad, porque á los vecinos pudientes, con honrosas excepciones, no se les vió la cara ni por casualidad. Además, notamos la ausencia de algunas autoridades, como el señor Jefe Político, el Alcalde, etc., lo cual no dejó de llamar la atención.

Del político y sus hijos no nos sorprende porque ellos no tienen amor al pueblo en que se proporcionan cómoda subsistencia; pero del espléndido y rumbo Alcaidito don Romilio Barquero, sí, porque siempre lo hemos visto en todas las fiestas y parrandas, donde no hay que pagar contribución ni *aflojar el pollo*. Eso sí, en los actos en que se necesita la colaboración pecuniaria siempre anda *zafando el bulto*.

¿Cómo está la sociedad, Severo!, Severito!

En cambio las estimables y dignas señoras doña Amalia de Chacón, doña Adela de Zamora y doña Mercedes de Argüello, y señoritas Angélica Rojas, Ernestina Tamayo, Herminia, Chepita y Amalia Fonseca, Mariana y Enriqueta Barquero, Raquel Valerio, Oliva Chacón y otras que no recordamos, ayudaron eficazmente á que el turno hubiera tenido algún éxito y se hiciera entre los pocos asistentes la insignificante suma de \$204,15 á que ascendió el producto de las rifas.

Así nos gusta conocer á aquellas personas que se interesan por la educación pública y prestan su contingente á los actos que se relacionan con el bien del pueblo.

Algún día se tomará en cuenta por la juventud que hoy se levanta; todas aquellas personas que siempre se muestran dispuestas á ayudar con su dinero á las obras de educación y beneficencia.

También notamos que los maestros de Santo Tomás y Santa Rosa, no tomaron ninguna participación en el turno, á pesar de haber sido cortesmente invitados por la Junta.

EL CORRESPONSAL.

CRONICA

80 años!

A esta avanzada edad dejó de existir anoche en la villa de Guadalupe uno de los mejores hijos de esa localidad, don José Ana Vargas, padre de numerosa familia entre la cual destaca nuestro querido amigo don Felino, digno imitador de su padre, así como

sus no menos apreciables hermanos Jerónimo, Silvano, Elías y Querlino, actual Agente de Policía del citado vecindario.

Se distinguió siempre el señor Vargas por su carácter pacífico y amable y por su grande laboriosidad. Apenas hace un mes, todavía se le veía pasar, unas veces montado, otras á pie, con sus instrumentos de labranza y su *almuercito*, cuidadosamente envuelto por su hermosa Laura, camino de Ipiá, á fecundar las tierras de su hijo Felino, sin que éste de grado se lo permitiera, con el nobilísimo sacro sudor de su altiva frente!

Como padre de familia, como esposo y como amigo, fué de continuo un modelo. Como ciudadano, la mejor recomendación la ostentó él mismo el 11 de abril de 1856 acá, consistente en una hermosa cicatriz que una bala filibustera le infirió en su faz de indomable soldado, en aquella memorable batalla y campaña redentora de cinco pequeñas naciones.

Deseamos á los deudos todos de ese anciano estimable, que hoy se abraza para siempre á la madre tierra, pronta y cristiana resignación, á la vez que les enviamos nuestro más sentido pésame desde las columnas de este diario.

Gravedad

Con pesar recibimos la noticia de haberse agravado el estado del delicado en que se encuentra el caballero don Manuel A. Gutiérrez. Sentimos verdaderamente que su situación haya empeorado tanto hasta el grado de tener en verdadera alarma á su familia y á los amigos que tanto lo estimamos.

Luto

Con verdadero pesar consignamos la triste noticia de la muerte de uno de nuestros más decididos compañeros de ideas, de los que más se esforzaron por llevar á la cima de nuestras aspiraciones el ideal del Republicanismo que nos anima.

Félix Pantoja es el nombre de este patriota que bajó á la tumba en Puntarenas sin ver realizados sus anhelos, pero querido y apreciado de cuantos le conocieron y supieron apreciar.

Acepte su distinguida familia nuestro sincero pésame.—V. M. C.

San José, Octubre de 1904.

Se necesita

un vaporcito de tres á cinco caballos de fuerza. Para condiciones, Eloy Vega. Don Gabriel Vargas vende otro de 2½ caballos. Informes en su tienda.

Es de lamentar

que la Junta Escolar de Tres Ríos, alquile casa para las escuelas del centro. Sabemos que existe un local que tiene paredes levantadas para ha-

cer los edificios escolares, y nos extraña demasiado que en lugar de continuar la edificación, paguen alquileres. Tres Ríos siempre ha dado muestras de su carácter levantado acerca del adelanto material y sus instituciones cívico sociales. Así es que no dudamos ni por un momento, que pronto continuarán la construcción de los edificios ya empezados.

Un robo de calzado

Don Rafael Casasola, comerciante de calzado, establecido en el Mercado de esta ciudad, nos ha comunicado que en la noche del sábado fué víctima de los ladrones, los cuales le llevaron 36 pares de zapatos de un cajón donde los guardaba bajo llave. Investigando ayer domingo sobre el particular, averiguó que dos individuos andaban vendiendo calzado. Inmediatamente presentó los nombres en la Policía para que ella se encargara de averiguar. En efecto, varios gendarmes fueron comisionados, y como á eso de las 7 p. m. fueron detenidos Casto Aguilar y Atanasio Chacón, á quienes varias personas vieron vendiendo zapatos. Enseguida les practicaron un registro en la pieza de habitación de uno de ellos y les encontraron el resto del calzado que aún no habían vendido. La sumaria se sigue en el juzgado del crimen.

De este asunto no nos extraña el robo porque aquí se verifican con frecuencia; pero sí que tanto los guardas, como los policiales del Mercado no hubieran visto á los rateros; estarían ausentes ó durmiendo como lirones, como á veces suele suceder.

Apunte en su cartera señor Gobernador.

Habla Kuropatkine

Se atribuyen al General ruso Kuropatkine las siguientes palabras acerca de sus planes para aniquilar á los japoneses.

"Impidiendo á los japoneses ocupar la Manchuria, cometeremos una falta imperdonable, porque haciendo el desarrollo de la guerra imposible, nos crearíamos una situación intolerable, más aún que la que ha creado el conflicto actual. No pudiendo atacar los japoneses en sus islas, tendríamos que aceptar sus incursiones en nuestras posesiones asiáticas.

"Debemos resignarnos desde ahora á todas las molestias que resultarán y algunas humillaciones también, porque tendremos que retroceder sin cesar y ofrecer al enemigo alguna que otra victoria y darle más valor para que interne lo más lejos posible en el interior de la Manchuria.

"Haciendo simulacros de resistencia tendremos con la ayuda de Dios de atraer á los japoneses á la ratonera.

"Tendremos necesidad de esperar y no efectuar ninguna operación mientras que las tropas enemigas no hayan desembarcado y mientras no estén lejanas del mar. Para que nuestra victoria sea completa, es necesario derrotar al enemigo.

"Este golpe que sueño, no será realizable sino al fin del verano, cuando el General Linevich haya ocupado Corea y cuando nuestra flota reforzada esté en disposición de ayudarnos para cortar la retirada del enemigo vencido é impidiendo que los que huyan se embarquen en los transportes.

"Como preveo la necesidad de una espera bastante larga, mis intenciones mis intenciones eran de abandonar el teatro de la guerra, en donde mi presencia no es necesaria, pero después de reflexionar, prefiero no abandonarlo para no dar sospechas á los japoneses."

Economía

Compre Ud. madera de cedro seca y en el más buen estado y á precios sin competencia, en el GRAN DEPÓSITO de Wathen, y Montealegre situado á 125 varas al Norte del templo de la Soledad, calle 25 Sur.

Hágale Ud. una visita y quedará complacido.

Ganado Gordo de Santa Clara

LA UNITED FRUIT Co. empezará de nuevo la venta de ganado gordo el 11 de los corrientes á las 12 p. m. en su local á 100 metros del Matadero Municipal

San José, 8 de julio de 1904.

VIGORIZADOR de la VIDA AFRODISIACO del DR. BRANDE

PARA HOMBRES, DEBILES Y NERVIOSOS

REMEDIO INFALIBLE para la curación de la Impotencia, Derrames Seminales y de toda clase de desarreglos producidos por EXCESOS SEXUALES durante la juventud ó la vejez.

Este específico curará aun cuando hayan fallado todos los demás remedios, y es el único medicamento que cura todos los casos de

Debilidad del sistema nervioso, impotencia parcial ó total, postración nerviosa, consunción, espermatorrea ó derrames seminales.—Cura la debilidad en el organismo, como falta de virilidad, y enfermedades en los órganos genitales.

Este específico es para uso interno. Obra como calmante y devuelve prontamente al enfermo la salud del cuerpo y espíritu; comunica fuerza y vigor, revive las funciones orgánicas y entona especialmente el sistema nervioso, disminuyendo gradualmente y cesando por último la excitación general que suele acompañar en estos casos. En muchos de ellos los riñones, que suelen estar afectados, vuelven á funcionar regularmente; los derrames, ya sean voluntarios ó prematuros, se contienen y se refuerzan las partes genitales. Sobre éstas y sobre sistema nervioso obra constitucionalmente este específico. Es un remedio infalible en todos los casos.

Esta medicina se hallará de venta en todas partes del mundo por los primeros comerciantes de drogas y boticarios. Dirijase las cartas de consulta á la dirección que sigue y solamente el médico consultado las verá y las guardará estrictamente privadas.

BRANDE Y CA. QUIMICOS.

241 E. 31 STREET,

NEUEVA, YORK E. U. A.

En la antigua oficina

del Licenciado don Félix Arcadio Montero, despachan ahora Aristides Montero y Guillermo Obando.

Se hacen cargo de asuntos civiles, defensas de todo género, estudio y factura de escrituras, como de todo otro negocio relacionado con la abogacía.

4ª Avenida Este, N.º 176.

GUILLELMO OBANDO.

ARISTIDES MONTERO.

San José, 5 de Setiembre de 1904.

LINEA DE VAPORES

—DE LA—

UNITED FRUIT Co.

Movimiento durante la semana que termina el día 15 de Octubre de 1904.

Vapor	Llegada á Limon	Salida	Destino
BREWSTER.....	Miércoles	Mobile
OLYMPIA.....	Jueves.....	N. O.
ELLIS.....	Viernes.....	N. O.
BELVERNON.....	Sábado.....	Mobile

BUEN PAN

Se elabora en la Panadería LA JOSEFINA lo que le demostrará con el mismo artículo. Para que el público se convenga, que la propaganda que hacen algunos periódicos contra las panaderías es enteramente injusta, compre el pan de LA JOSEFINA y quedará satisfecho de su calidad y en baratura todo lo que es posible en esta época.

San José, 27 de Enero de 1904.

